

Altzako Historia Mintegia

De: Valeria Schweitzer y Muñoz-Cabrera [valsmc@fibertel.com.ar]
Enviado: Domingo, 09 de Febrero de 2003 04:04 p.m.
Para: Juan Carlos Mora
Asunto: ARZAC

Estimado Juan Carlos: Soy Valeria S.M.C. de Arzac, genealogista Argentina, estuve con vos en el mes de octubre pasado con mi marido Gonzalo Arzac y una prima de él que vive en San Sebastián Pilar Echenique Arzac, no se si me recuerdas, te comente que estoy haciendo la genealogía de toda la familia Arzac, y sus descendientes en Argentina, Chile, Bolivia, etc., el trabajo esta hecho en base a documentación del Archivo de Protocolo de Guipúzcoa y otros. En octubre del 2004 viajaré a San Sebastián para terminar la investigación.

Quedamos en que te pidiera la información que necesite y vos me puedas facilitar, una de ellas era el listado de los propietarios de los caseríos, **Arzac de Yuso, Casares, Tomasene, Arzac Larrerdi, Larrerdi** (desde el primer propietario, más adelante te pediré otros.)

De acuerdo a lo que vos dijiste en su momento los Arzac no aparecen en la fundación de la iglesia de San Marcial, leyendo el libro de Félix Elejalde Aldama, Parroquia de Altza San Marcial Centenario VI 1390-1990, en su página 30 dice "El día 20 de abril de 1390, o sea el mismo año de la autorización, los vecinos de Alza concedieron un poder a los presbíteros Juan de Divinetea y Juan de Durango. En este documento aparecen ya los ilustres nombres y apellidos de los alzatarras de siempre: los Casares, los Arzac, etc. (Esta información es correcta)

A continuación te paso el principio de la genealogía que tengo: (la que no coincide con el árbol de costado que aparece en la Revista Alza IV 1997)

I. Domingo de BAZTAN, señor de la Casa solar de Arzac de Yuso, sita en la población de Alza. Adopta para él y toda su descendencia por apellido el nombre del solar que le correspondiera en la herencia. (Aún no he podido establecer de quien hereda este solar), contrajo matrimonio con **María Martín de RONÇESVALLES y CASARES**, hija segunda de Martín de RONÇESVALLES y CASARES, Señor del solar de Casares, (quien pasara a usar por apellido el nombre del solar que le correspondiera en la herencia) y doña Urraca de GOYAZ, hija legítima mayor de Juan López de GOYAZ, señor de la Casa solar de Goyaz en el partido de Artiga y de doña Catalina de AZCUE TOLOSA, hija legítima de la Casa solar de Azcué, antiquísima de cabo de linaje y de armería en la tierra de Ibarra, jurisdicción de la villa de Tolosa. (Lizaso, Domingo de: Nobiliario de los Palacios, Casas Solares y Linajes NoblesCasares)

Hijos:

1. Domingo de Arzac y Casares, que sigue en II.
2. María Martín de Arzac y Casares, casó con Nicolás de Igola.

II. Domingo de ARZAC, dueño y Señor propietario de la casa de Arzac la menor, casó con **María Gómez de ESTIBAUZ**, descendiente y dependiente de la casa solar de Estibauz, sita en Alza. (Ejecutoria de Hidalguía de Don Felipe de Arzac Larrerdi, copia que obra en mi poder).

Hijos:

Hijos:

1. Luisa de Arzac y Estibauz, casó con Domingo de Roncesvalles.
2. Nicolás de Arzac y Estibauz, que sigue en III.
3. Domingo de Arzac y Estibauz. que sigue en IIIa.

(Ejecutoria de Hidalguía de Don Felipe de Arzac Larrerdi)

III. Nicolás de ARZAC, sucedió en la casa de Arzac, + en la misma en 1615, testó y nombró por heredero a su hijo Jacobo. Casó con **Juana de ADURIZ**, descendiente y dependiente del solar de Aduriz, del lugar de Alza.

Hijos:

1. Jacobo de Arzac y Aduriz.
2. Juan de Arzac y Aduriz.

(Ejecutoria de Hidalguía de Don Felipe de Arzac Larrerdi)

IIIa. Domingo de Arzac Larrerdi, dueño de la casa solar de Larrerdi, + 1635 testó (dic a su hijo Miguel de

Arzac, para el matrimonio la casa solar de Larrerdi, con todas sus pertenencias)
(Ejecutoria de Hidalguía de Don Felipe de Arzac Larrerdi), casó con **Dominga de Berra**, descendiente y dependiente de la casa solar de Berra.

Hijos:

1. Miguel de Arzac Larrerdi, 1607-1689, casó en 1625 con Catalina Pérez de Aztina. c/s
2. Juan de Arzac, + 1623, casó en 1619 con María Pérez de Sius. c/s
3. María de Arzac, n 1611.
4. María Martín de Arzac, n. 1614.

Inmaculada González Gómez, me ha dicho que busque los Autos de Hidalguía de Don Miguel, Don Jacobo y Don Juan de Arzac, litigada por testimonio de Domingo Lerchundi, en 1625, en el Archivo Municipal, pues en el de protocolos no esta, podrías darme la dirección y a quien debo dirigir la carta.

No te molesto más por el momento, te agradeceré todo lo que puedas facilitarme. Y por supuesto cuenta con lo que yo tengo. valsmc@fibertel.com.ar

Cordiales saludos, Valeria